
 

３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２８年３月１日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 斉藤 栄治 

【一括質問】 

１ 地域医療政策について 

 (1) 健康医療先進都市の中身について 

 (2) 地域医療マネージメントについて 

ア 共同事業について 

イ 地域包括ケアシステム構築 

(3) 薬剤師会との連携について 

(4) 済生館の長期貸し付け金の返済計画について 

(5) 在宅医療における廃棄物の収集について 

２ 福祉政策について 

(1) 待機児童の現状と保育計画について 

 (2) 認可保育所待遇改善について 

(3) 保育ママ、小規模保育事業の利用促進につい 

  て 

(4) 気になるこどもへの対応について 

(5) 特老の増設について 

(6) 地域包括支援センターの増設について 

３ 地域活性化政策について 

(1) 人の動きをつくりだす政策について（部局の 

市街地移設） 

 (2) 公共交通の活性化について（バス利用拡大） 

ア 高齢者外出支援事業（バス定期券補助）等 

について 

イ 地域公共交通活性化への取り組みについて 

(3) 総合スポーツセンターの駐車場について 

４ 中核市移行について 

 (1) 保健所業務などについて 

５ その他 

(1) 地域分権への考え方について 

(2) 市民の「学びのスペース」について 

市     長 

関 係 部 長 



 

３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２８年３月１日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 伊藤美代子 

【一括質問】 

１ なくそう貧困の連鎖 

 (1) 子どもの権利条例を制定すべき 

 (2) 貧困対策の理念示すときでは 

(3) 低所得者世帯等の子どもへの学習支援を 

(4) 金銭教育はいつだれがするのがいいのか 

(5) 児童養護施設退所後の支援急げ 

２ ＭＣＩ（軽度認知障害）対応社会へ 

 (1) スクリーニングテストのあとの対応は 

(2) オレンジドクター（ベニちゃんドクター）で 

周知を 

３ 精神障がい者のグループホーム建設を 

(1) 精神障がい者の高齢化にどう対応するのか 

 (2) 元双葉小学校施設の利活用について 

４ リプロダクティブ・ヘルス・ライツ 

 (1) 性暴力被害者サポートセンターと山形市のか 

かわり方 

 (2) 女性アスリートの正しい健康管理を 

５ 食べ残しを減らすために 

６ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 



 

３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２８年３月１日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 高橋 公夫 

【一問一答】 

１ 障がい者の支援について 

 (1) （仮称）障がい者差別禁止条例の策定につい 

   て 

 (2) 障がい者就労施設等からの物品等調達方針に 

ついて 

２ 小児難聴の早期発見について 

(1) 新生児聴覚スクリーニング検査への助成につ 

  いて 

 (2) 検査体制の充実について 

３ 子育て環境の充実を目指して 

 (1) 放課後児童支援員の確保について 

(2) 第２子以降の利用料軽減について 

 (3) 放課後子ども教室について 

 (4) 病児保育について 

４ 中核市に移行時の課題について 

５ 済生館高等看護学院へのＡＯ入試導入について 

６ 飲酒運転撲滅について 

７ イクボス宣言について 

市     長 

病院事業管理者 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２８年３月１日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 中野 信吾 

【一問一答】 

１ 定住人口３０万人目標達成に向けて 

  (1) 仙山線整備促進と高速化について 

ア 仙山線の新幹線化について 

イ 山形駅・山寺駅間の往復運行について 

 (2) 山形・仙台間の新たな国道整備について 

(3) 地元企業の育成と企業誘致について 

ア 製造品出荷額増大と企業件数について 

イ 新産業団地の造成について 

２ ふるさと納税について 

 (1) 観光に結びついた返礼品の開発について 

(2) ベニちゃん商店について 

３ 観光振興について 

 (1) 継続的な観光の振興について 

(2) インバウンドの取り組みについて 

４ 農業問題について 

(1) 農業戦略本部について 

(2) 市の事業を生かした農業振興について 

５ 教育問題について 

 (1) 心の教育といじめ対策について 

６ 斎場の建設計画について 

 (1) 建設計画の時期と用地の先行取得について 

市 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２８年３月２日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 田中 英子 

【一括質問】 

１ 南沼原小校舎建設について 

 (1) 具体的な建設のスケジュールはどの様になっ 

ているのか 

２ 健康医療先進都市について 

(1) 重粒子線照射装置施設への支援 

(2) 医療ツーリズムについて 

３ 道の駅について 

(1) 体験農場型道の駅を 

４ 東京オリンピック・パラリンピックについて 

(1) ２０２０年東京オリンピック・パラリンピッ 

クへの取り組みは 

(2) 施設改修について 

(3) 総合スポーツセンター駐車場について 

５ 中心市街地活性化について 

(1) アズ七日町ビルの活用について 

(2) 鈍翁茶会について 

６ 蔵王温泉の観光について 

 (1) 蔵王温泉スキー場へ新たな競技場設置を 

 (2) 多目的雪遊び広場の設置について 

(3) 多言語対応サービスについて 

７ 防災訓練について 

(1) 避難訓練について 

(2) 女性防火クラブの活用について 

８ 電気自動車の急速充電設備について 

(1) 運営・管理の見直しを 

９ 指定管理者について 

10 女性人材バンクの活用について 

(1) 幅広い女性の意見を市政に活かす 

市     長 

関 係 部 長 

 



 

３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２８年３月２日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 渋江 朋博 

【一括質問】 

１ 人口ビジョンについて 

 (1) 人口ビジョンの考え方について 

 (2) 仙山交流と人口増加の関係について 

２ 山形市発展計画について 

 (1) 短期的人口拡大策について 

 (2) 大型施設整備について 

(3) 財源について 

３ クラウドファンディングの活用について 

 (1) 本市の資金調達として 

 (2) 市内企業や団体の資金調達支援として 

４ 野良猫対策について 

５ イクボス宣言について 

６ 子育て環境の充実について 

 (1) 幼稚園の預かり保育への助成について 

 (2) 小児用ＡＥＤ設置について 

７ 小中学校のエアコン設置及びトイレ改修計画に 

ついて 

８ 小白川街道の改善について 

市     長 

教 育 長 

３ 菊地健太郎 

【一括質問】 

１ 山形冬の花火大会について 

２ 本市の組織活性について 

 (1) 人事交流を活かした人員配置と職員育成につ 

いて 

(2) 事業毎のプロジェクトチーム編成について 

(3) 組織改編について 

３ 市有地の活用について 

４ 中心市街地活性化について 

５ 自転車ロードレースとジャパンエコトラックに 

ついて 

６ 市民霊園と樹木葬について 

７ サッカースタジアム建設について 

８ 住宅リフォーム総合支援事業について 

９ 仙台市のドローン特区との連携について 

市     長 

 

 

 

 



 

３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２８年３月２日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 松田 孝男 

【一問一答】 

１ 避難所整備について 

２ まるごとマラソンについて 

(1) 大会運営の方向性について 

(2) 参加賞について 

(3) ジョギングコースの整備について 

３ 学校環境の改善について 

(1) 採光フィルムの導入について 

(2) エアコン整備について 

(3) 楽器購入について 

４ 結婚・子育て支援について 

 (1) 記念の婚姻届と撮影スポットについて 

(2) 子育て祝い金について 

(3) 屋内児童遊戯施設について 

５ 観光振興について 

 (1) デジタルサイネージの設置について 

 (2) デジタル通信環境の整備について 

 (3) ＡＴＭの利便性向上について 

 (4) 商業高校への観光デザインコースの設置につ 

いて 

(5) スイーツコンテストについて 

６ 市立図書館について 

 (1) 歴史的音源視聴サービスについて 

 (2) 休館日の変更について 

市     長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 


